



Conseil économique et social

Distr. générale
1^{er} décembre 2016
Français
Original : anglais

Commission du développement social

Cinquante-cinquième session

1^{er}-10 février 2017

**Suite donnée au Sommet mondial pour le développement social
et à la vingt-quatrième session extraordinaire de l'Assemblée
générale : thème prioritaire : stratégies d'élimination
de la pauvreté visant à parvenir à un développement
durable pour tous**

Déclaration présentée par Action aide aux familles démunies, organisation non gouvernementale dotée du statut consultatif auprès du Conseil économique et social*

Le Secrétaire général a reçu la déclaration suivante, dont le texte est distribué conformément aux paragraphes 36 et 37 de la résolution 1996/31 du Conseil économique et social.

* La présente déclaration n'a pas été revue par les services d'édition.



Déclaration

Stratégies de lutte contre la pauvreté pour un développement durable

Lutter contre la pauvreté revient d'abord à en déterminer les multiples facettes, c'est-à-dire procéder à un diagnostic de ce fléau afin de trouver les réponses spécifiques et appropriées pour atteindre efficacement et de façon pérenne les objectifs de développement durable.

En effet, et de l'avis même d'experts en la matière, la lutte pour éradiquer la pauvreté est une lutte de longue haleine et n'a de sens que si elle s'inscrit dans une politique visionnaire à long terme.

L'expérience a démontré que de nombreux projets de développement n'ont pas atteint leurs objectifs faute d'avoir non seulement mal ciblé les populations bénéficiaires mais aussi et surtout parce que dans la majorité des cas les actions menées étaient des solutions à court terme, ceci est d'autant plus dommageable tant il est avéré que sans stratégies non seulement comme on l'a déjà dit, les objectifs ne sont pas atteints, mais pire la pauvreté pourrait s'accroître dans ces zones.

Au regard de ce qui précède, il est donc impératif d'élaborer des stratégies de lutte et cela en identifiant d'abord les zones et les couches défavorisées dans les pays.

Ensuite ces études doivent tenir compte des caractéristiques de la pauvreté selon qu'elle est vécue en milieu urbain ou rural.

Enfin le suivi et le contrôle des actions menées doivent être une pratique régulière pour s'assurer de la fiabilité et l'efficacité ainsi recherchées au bout du compte.

La lutte contre la pauvreté est aussi l'affaire des populations concernées. Elles doivent en effet être des acteurs aussi responsables que soucieux d'une gestion judicieuse des projets afin d'en tirer le maximum de profits et cela dans la durée.

Ceci est d'autant plus intéressant que le constat est tout simplement amer dans plusieurs localités où le bien-être des populations n'a vécu que le temps du projet en place.

Or et comme on l'a souligné, l'objectif de toute lutte en faveur de l'élimination de l'extrême pauvreté n'est véritablement réalisable que lorsque les fruits d'un développement durable sont palpables bien au-delà des projets implantés.

Il s'agit donc de savoir que la lutte contre la pauvreté est aussi multiforme et multidimensionnelle que hautement stratégique. Car ne l'oublions pas : **CE N'EST PAS L'ARGENT QUI RÉSOUT LA PAUVRETÉ**. Surtout dans nos pays où le dicton largement répandu « On ne prête qu'aux riches » a tout son sens.